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Pierre Garzon
votre maire

Budget 2025 
Malgré les baisses importantes de recettes 
imposées par le Gouvernement Bayrou, la Ville 
continue d’investir massivement dans la transition 
écologique. Décryptage.

Ed tor al

LLa Ville de Villejuif vient 
d’adopter un budget 
fortement contraint par les 
choix du Gouvernement, qui 
prive notre Ville de 3,5 
millions d’euros.

Nous l’avons voté en 
gardant comme fi l rouge la 
poursuite de nos engage-
ments : les services publics, 
les solidarités, les investis-
sements d’avenir, notam-
ment pour la transition 
écologique.

C’est un budget qui s’appuie 
sur une gestion responsable 
et tournée vers l’avenir, tout 
en préservant des marges de 
manœuvre.

Ces choix utiles et 
prévoyants pour notre avenir 
ont permis un large 
rassemblement : il a été voté 

par la majorité, rejoint par 
des élus de l’opposition. 
Dans un contexte diffi cile, 
cette unité fait sens. Elle 
montre que nos orientations 
sont solides, cohérentes et 
partagées. Je tiens à saluer 
ce rassemblement républi-
cain autour de l’intérêt 
général.

Et nous allons en avoir 
besoin. Car le pire est à venir : 
le Gouvernement Bayrou 
prévoit désormais une 
ponction quatre fois 
supérieure pour 2026. Une 
attaque sans précédent 
contre les collectivités, 
pourtant en première ligne 
pour répondre aux besoins 
quotidiens des Français.

À nous d’en contester 
la logique. 

Flashez les 
QR codes dans 
les pages pour 
plus d’infos 
en ligne.
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En debat
© GETTY IMAGES

POV* : quand tu es 
un alpha...

Les outils numériques et les réseaux sociaux façonnent le 
quotidien des jeunes nés entre 2010 et 2025. En recherche 
de divertissement, de créativité, mais aussi d’information, 
comment se positionnent-ils face à leurs usages ? 
✒ par Ambrine Ziani

Selon le baromètre de l’association e-Enfance ,  
(octobre 2024), 93% des collégiens sont inscrits 
sur un réseau social. Pas étonnant. Instagram, 

Snapchat, TikTok sont nés sous la génération Alpha, 
c’est-à-dire les personnes nées entre 2010 et 2025. Les 
premiers enfants de cette génération ont 15 ans et 
sont en classe de 4e ou de 3e. À l’inverse de leurs 
parents, les millennials, ils ont été immergés dès leur 
plus jeune âge dans le numérique. Ils cherchent à se 
divertir, mais aussi à s’informer. En matière d’actualité, 
ils naviguent entre les plateformes et les créateurs de 
contenus, mais ne semblent pas encore en mesure de 
s’informer de manière autonome et surtout avec un 

regard critique. Sur le terrain, ils s’intéressent à 
différents sujets de société : l’écologie, les guerres, 
l’égalité femmes-hommes. Rattrapés par leur forte 
dépendance aux écrans, le Gouvernement joue la 
carte de la déconnexion. Cette année, une centaine de 
collèges a expérimenté « la pause numérique », une 
mesure qui interdit l’usage du téléphone dans 
l’enceinte scolaire et pour laquelle une généralisation 
est souhaitée dès la rentrée 2025. En France, la 
majorité numérique est fi xée à 15 ans. Comment ces 
mesures sont perçues ? Le débat est ouvert. 

* Point Of View : point de vue 

« Le PRE accompagne 
33 enfants de 12 à 15 ans. 
Ceux de 15 ans ont une 
plus grande capacité à 
se repérer sur les conte-
nus en ligne. Défi nir un 
encadrement et veiller 

à ce qu’ils aient leur 
équilibre nous semble 

essentiel pour leur 
développement. » 
Emeline Martins 

Da Silva
Coordinatrice du Programme de

Réussite Éducative de la Ville

Les 13-19 ans passent 
en moyenne 5h par 
jour sur leur 
smartphone.
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Depuis 2010, 
j’accueille des jeunes âgés 
de 11 à 17 ans. Ce qui est im-
pressionnant avec cette gé-
nération, c’est la multitude 
des réseaux sociaux à la-
quelle elle est abonnée. Ins-
tagram, TikTok, YouTube 
principalement. Nous les 
réduisons à un seul écran 
au premier sens du terme, 
or, ils en font plusieurs 
usages : se sociabiliser, 
jouer, étudier, s’informer, 
se divertir voire débattre. 
Par contre, je constate un 
manque de curiosité de leur 
part. Leur facilité à accéder 
à l’information leur donne 
l’impression de tout savoir. 
C’est dommage, car ils ont 
cette force d’être réactifs à 
l’actualité et ça crée des 

sujets de conversation 
entre eux et en récréation. 
Mais, ils scrollent, ne 
retiennent qu’un titre ou les 
premières secondes d’une 
vidéo sans aller chercher 
le bout de l’information. 
Je lie ça au fait qu’ils sont 
constamment dans l’im-
médiateté. Vos échanges en 
ligne avec eux doivent aller 
vite et les activités ou conte-
nus que vous leur proposez 
doivent être formatés d’une 
manière qui va leur plaire. 
Ça joue sur leur niveau de 
concentration. Je m’inter-
roge aussi sur cet immense 
espace sans adultes réfé-
rents, où la modération est 
quasi-inexistante, source 
de beaucoup d’histoires 
dans la vie réelle.  

Ouardia Omouri, 
animatrice jeunesse et gestionnaire 

de la MAJ-nord

« Ils scrollent, ne 
retiennent qu’un titre 

ou les premières 
secondes d'une vidéo. »

J’utilise Snapchat et 
Instagram en mode privé 
depuis mes douze ans, en 
classe de 5e. C’est assez tard 
par rapport à la moyenne. 
Autour de moi, mes amis 
les utilisent depuis le CM1, 
c’était en plein confi nement. 
Je suis abonnée aux médias 
Le Parisien et à Hugo 
Décrypte. On parle pas 
mal de l’actualité du pays 
entre nous, notamment les 
annonces politiques. C’est 
vrai qu’on a aussi beaucoup 
de références propres aux 
trends* sur TikTok, mais 
ce n’est pas forcément le 
centre de nos conversations. 
J’aime aussi découvrir des 
recettes de cuisine et des 
activités manuelles. 
YouTube me permet de 

trouver des fi ches de 
révision sous la forme de 
vidéos lorsque j’ai du mal 
à comprendre un cours. 
C’est un gain de temps. 
Mes parents m’ont appris 
toutes les bases (multiplier 
les sources, paramétrer 
un compte en mode privé, 
reconnaître une fake news). 
L’entourage familial est 
important. Au lieu de nous 
qualifi er de jeunes accros 
aux écrans, donnez-nous 
les clés pour mieux inclure 
les réseaux sociaux dans 
notre quotidien. En plus 
des cours de technologie, 
on attend de l’école qu’elle 
fasse de la prévention, 
notamment sur le 
cyberharcèlement. 

* Tendances

 « Donnez-nous les clés 
pour mieux inclure les 
réseaux sociaux dans 
notre quotidien. »

Gabrielle, 
villejuifoise en classe de 3e

au collège Pasteur

© 
DR

© 
DR

Préconisations
Moins de 3 ans : pas d’exposition aux écrans. 
De 3 à 6 ans : Usage déconseillé ou limité des écrans en 
privilégiant les contenus éducatifs avec un adulte.
De 6 à 11 ans : une exposition modérée et contrôlée aux écrans.

Moins de 11 ans : pas de téléphone portable. 
Moins de 13 ans : pas de téléphone portable avec Internet. 
Moins de 15 ans : pas d’accès aux réseaux sociaux. 

source : Info.gouv.fr
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DÉPLACEMENT

La voie 
   est libre

Après 20 mois de travaux, le boulevard 
Chastenet-de-Géry a rouvert entièrement 
à la circulation. Un soulagement pour tous 
les riverains et les usagers qui emprun-
taient cette artère majeure de la ville.

par Alexandre Pech

© ALEX BONNEMAISON

l’opération. Finalement, les choses trouvent une 
issue favorable avec la nouvelle équipe municipale 
qui propose de subventionner l’opération au côté de 
la Métropole, de la Région et du Département. Les 
travaux démarrent en octobre 2023.

Voirie apaisée
Un chantier tenu dans les délais par l’entreprise 
locale, Les Paveurs de Montrouge, qui a déployé 
toute une ingénierie pour parer aux éventuels 
nouveaux risques d’affaissement. De chaque côté 
de la chaussée, des trottoirs confortables et des 
passages piétons, des bandes arborées d’arbres en 
remplacement des anciens platanes malades. S’y 
ajoute un éclairage public 100% leds et dans le 
sens montant, une piste cyclable est créée. Encore 
quelques jours de patience pour les usagers du bus 
131. La remise en circulation aura lieu début juin, 
avec son trajet habituel. 

Nous sommes le vendredi 11 avril, il est 17h. 
Les derniers ouvriers et contremaîtres 
quittent le chantier et les plots en béton 

qui bloquaient le passage sont retirés. Intriguées, 
les premières voitures empruntent à nouveau le 
boulevard. « Tiens, c’est ouvert » entend-on depuis 
une fenêtre de voiture. Passants et riverains 
arpentent avec curiosité les trottoirs fl ambant neufs 
et il ne faut pas attendre 10 minutes pour que les 
premiers cyclistes remontent la voie par la nouvelle 
piste cyclable. C’est fait ! Le boulevard Chastenet-de-
Géry est à nouveau ouvert. 

Remontons le temps
Novembre 2018, la circulation des poids-lourds 
et des bus est brutalement interdite en raison de 
risques d’affaissement de la chaussée. La Ville est 
en effet bâtie sur d’anciennes carrières de gypse. Un 
gruyère qui de temps à autre provoquent des trous 
dans la chaussée. Dans la précipitation, la ligne de 
bus 131 est déviée, au grand dam des habitants des 
quartiers Ouest de la ville. Le chantier est titanesque, 
les études prennent du temps. La recherche de 
fi nancement aussi. 7,5 millions d’€ estime dans un 
premier temps le Grand-Orly Seine Bièvre qui pilote 

 arbres plantés 
sur le nouveau 

boulevard 

135135

La Ville a subventionné 
les travaux à hauteur de 
2 millions d'€.
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2RUE AMBROISE-CROIZAT

Un parc au cœur 
du quartier
Cela aurait dû être des tours de logements mais la Ville en a décidé 
autrement. À la place, au 102, rue Ambroise-Croizat, un bel espace vert de 
3 104 m2 verra le jour, non 
loin du nouveau Centre 
municipal de santé Missak et 
Mélinée Manouchian. Cette 
ancienne carrière laissera 
la place à un parc végétalisé, 
ouvert à toutes et tous, et où 
les habitants pourront dès 
le 18 juin prochain, jour de 
son inauguration, venir s’y 
promener. Ils pourront ainsi 
contempler les installations 
qu’ils ont, eux-mêmes, choisies 
lors des concertations menées 
en 2024 pour défi nir le mobilier : tables de pique-niques, pergola, terrain 
de pétanque, toilette sèche, jeux pour enfants… Ils pourront également obser-
ver la biodiversité qui s’installera dans et autour du plan d’eau et du ru qui 
traversera l’espace vert. Il faudra attendre encore un peu pour profi ter des 
différentes espèces de végétaux qui seront plantées ce mois-ci et qui auront 
besoin de temps pour pousser et s’épanouir dans le parc.
 Rendez-vous le mercredi 18 juin à partir de 12h pour l’inauguration du parc et 
une grande fête de quartier. 

Le parc sera 
inauguré en 
septembre 2025.

Longtemps, la banlieue fut associée à 
l’industrie et la pollution. Cette repré-
sentation n’est pas sans fondement. Au 
début du XXe siècle, les fumées pestilen-
tielles des fonderies et des briqueteries 
incommodaient fortement à Villejuif.

La réalité est néanmoins plus complexe. 
En effet, pour les nouveaux habitants de 
l’époque, venir en banlieue, c’est retrou-
ver la nature. Certaines familles désirent 
ainsi que leurs enfants respirent un air 
plus pur que celui de la capitale. D’autres 
aspirent à un jardin. Ici, il y a d’abord un 
intérêt économique : on cultive pour se 
nourrir, et parfois pour arrondir ses fi ns 
de mois. Mais c’est aussi un moyen de re-
trouver la nature, alors que de nombreux 
banlieusards sont issus des campagnes. 

Les pouvoirs publics se saisissent du 
sujet. Une rubrique du journal de Paul-
Vaillant-Couturier est ainsi consacrée 
à donner des conseils de jardinage aux 
Villejuifois. Aux jardins individuels 
s’ajoutèrent également les jardins 
ouvriers et familiaux de l’Epi d’Or, gérés 
par la municipalité. Encore présents au-
jourd’hui, ils témoignent de ce qui fut un 
élément essentiel de la vie banlieusarde 
au siècle dernier : le jardinage.

Le jardin du banlieusard
par Matis Bloch, 
doctorant en Histoire.

© ARCHIVES MUNICIPALES

2coût total des travaux  

M2M2
€

Au 47 de la rue Condorcet, juste à côté 
de l’école Simone-Veil, la Ville aménage 
un nouvel îlot de fraîcheur. 500m² 
dont 300 végétalisés, avec des jeux 
et des espaces pour se détendre. Le 
projet a été imaginé avec les riverains, 
les parents d’élèves et les accueils de 
loisirs lors de concertations qui ont eu 
lieu en début d’année. Après plusieurs 
échanges et visites en compagnie des 
techniciens, consensus a été trouvé 
autour d’un aménagement comprenant 
une aire de jeux composée d’une 
structure château avec tobogan, de 
sculptures et de jeux à ressorts, d’un 
verger, d’un cheminement piéton en 
pente douce et d’un abri-vélo avec 
arceaux situés devant l’école. 
Le square Condorcet sera ouvert 
mi-juillet. On a hâte de le découvrir !

ÎLOT DE FRAÎCHEUR

Le square Condorcet 
en chantier

© MARIE PRÉ
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C’e st  à  l a  m é d i at h è qu e 
Elsa-Triolet et dans la salle 
du Conseil municipal que 

les idées ont fusé, portées par de 
petits groupes réunissant la com-
munauté éducative. Enseignants, 
associations, parents et services 
municipaux ont répondu présents. 
« Chacun a sa casquette, ses problé-
matiques, ses idées. Cela donne des 
échanges très riches ! », s’enthousiasme 
Émilie Faugeron, présidente de 
l’Apeli George-Sand. La Ville a sou-
haité coconstruire ce nouveau PEdT, 
un document stratégique destiné à 
coordonner l’ensemble des actions 
éducatives sur le territoire. « Parta-
ger les expériences a permis de trouver 
des solutions et de comprendre ce qui 

fonctionne sur le terrain », explique 
Pierre-Yves Laurent, secrétaire de 
l’Asfi Villejuif athlétisme. Le pré-
cédent PEdT avait déjà permis la 
réalisation de 118 initiatives, parmi 
lesquelles la charte des Atsem ou 
encore les rencontres « Dimension 
Famille ». Pour les acteurs éducatifs 
mobilisés auprès des jeunes de 0 à 
25 ans, ces ateliers sont aussi l’op-
portunité de tisser du lien. « Cela 
nous a permis de mieux nous connaître 
entre structures et d’envisager des col-
laborations », témoigne Susy Memo, 
responsable de l’Atelier d’à côté. 
Le nouveau PEdT sera soumis au 
Conseil municipal de juillet et doit 
entrer en vigueur dès septembre.

CARTE SCOLAIRE

9 classes fermées à la 
rentrée : non merci !
Selon les dernières informations reçues 
des Services de l’Académie de Créteil, 
9 classes pourraient être supprimées 
à Villejuif lors de la prochaine rentrée 
scolaire. Une véritable saignée allant 
en totale contradiction avec les besoins 
de la ville en matière d’éducation. 
Presque tous les groupes scolaires sont 
touchés. Mais le pire est à venir puisque 
d’autres fermetures pourraient arriver 
si les effectifs ne sont pas atteints en 
septembre prochain. La situation est 
critique ! Sans attendre, le maire Pierre 
Garzon, la conseillère départementale 
Flore Munck et la députée Sophie 
Taillé-Polian ont écrit au Directeur 
académique pour lui faire part de leur 
mécontentement en détaillant, école par 
école concernée, une liste exhaustive 
des raisons nécessitant le maintien de 
ces classes. Les élus de la Ville appellent 
plus que jamais les associations de 
parents d’élèves et tous les acteurs de 
l’éducation à se mobiliser. Sur le Val-de-
Marne, 146 classes sont menacées. 

ÉDUCATION

Cap sur le 
nouveau PEdT !

En mars et avril, plusieurs ateliers ont été 
organisés pour dresser le bilan du Projet 
Éducatif de Territoire (PEdT) actuel et poser les 
bases de celui couvrant la période 2025-2028.

par Florian Lucas

600 parents ont 
participé au bilan 
du PEdT 2022-2024.

Parole 
d’élu         Alain Weber   
adjoint au maire en charge de 
l’Education, l’Enseignement supérieur 
et la Recherche 

Parole 
 Alain Weber   

Avec les enseignants et les parents, 
nous voulons défendre la qualité de 
l'éducation publique. Les effectifs par classe 
en sont une des clés, c'est pourquoi nous 
refusons les fermetures de classes dans 
notre ville. C'est aussi une question de 
justice pour notre territoire.

© LUCILE CUBIN 
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5 règles 
essentielles 
du rink hockey 
1- Pas de contact dangereux
les charges violentes ou fautes 
intentionnelles sont interdites.

2- Utilisation correcte de la crosse 
seul le palet peut être touché, pas 
l’adversaire.

3- Respect de la zone du gardien
seul le porteur de balle peut y entrer.

Pas de jeu avec les patins ou le corps 
la balle ne peut être jouée qu’avec la 
crosse.

Temps de possession limité
chaque attaque doit se conclure en 
45 secondes, sous peine de perdre la 
balle.

« On est déçus, c’est notre 
première défaite après une 

série de 15 victoires. Il y 
avait beaucoup de specta-
teurs grâce au spectacle de 
danse, on n’avait jamais vu 

autant de monde.» 
Arthur,

joueur de l’USV Roller Skating

TENNIS

Nouveaux 
courts
Samedi 24 mai, l’USV tennis 
inaugurera son nouvel 
équipement. Les premières 
impressions de Paul Vincent 
Quilichin, président du club. 
« Il y a deux ans, nous avons emména-
gé rue du 12 février avec de nouveaux 
équipements : température et hydrométrie 
constantes, consommation du chauf-
fage plus écologique, club house, grand 
parking... La nouvelle structure en dôme 
accueille trois terrains. Nous pouvons 
accueillir plus de 1 500 joueurs sur les dif-
férents tournois. Nous favorisons le tennis 
pour tous et l’inclusion. Nous accueillons 
15 écoles de la ville pour de l’initiation et 
nous avons également un volet handisport. 
Ce 24 mai sera l’occasion de marquer le 
coup avec plusieurs animations dont une 
démonstration de tennis en fauteuil avec 
Pierlin Angeli, 4e Français. »

 usvtennis.com / 09 52 94 12 41

RINK HOCKEY

La montée reste 
en vue
L a mi-temps a été animée par un show 

de 45 jeunes danseurs de la L.O.U.D 
Dance School, école de danses afro et hip-
hop de Villejuif. Ambiance électrique dans 
les gradins. Mais les visiteurs de Vaulx-en-
Velin ont douché l’enthousiasme général en 
égalisant dès la reprise. Malgré une domi-
nation globale, les locaux n’ont pas réussi à 
faire la différence. Trois buts coup sur coup. 
Score fi nal : 5-2. L’entraîneur, Irvine Oua-
diabantou, restait philosophe : « On reste 
premiers et on espère revenir avec une victoire 
au prochain match pour fi nir la saison comme 
il se doit. »

 usvrollerskating.com

Tout avait bien commencé ce 
samedi 5 avril : au bout de 
cinq minutes, les joueurs de 
l’USV Roller Skating ouvraient 
le score dans une halle 
Colette-Besson pleine à craquer 
et rentraient aux vestiaires avec 
une courte avance. 

par Florian Lucas

© XIWEN WANG

La défaite n’entame 
pas les chances de 
titre ni de montée en 
Nationale 1.

Paul Vincent Quilichin, 
président de l’USV 
tennis.

COURSE 

Puissance 4 !
En mars, 4 athlètes villejuifois ont parti-
cipé à la Corrida das Lezírias, l’équivalent 
de notre Corrida de l’automne, chez 
notre jumelle portugaise Vila Franca de 
Xira. En marge de l’événement sportif, 
tous ont apprécié l’accueil de notre hôte. 
« Nous avons adoré les visites guidées de 
Lisbonne, Cascais ou Sintra où nous avons 
découvert la beauté des paysages, les rues 
pittoresques, l’architecture traditionnelle, 
la gastronomie, le tout dans une ambiance 
festive et chaleureuse », explique Nadia 
La Narra, de Villejuif Triathlon. Ce voyage 
a permis de renforcer les liens entre nos 
deux villes. 
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SANTÉ MENTALE

Un p’tit truc 
à dire

«Quel est le dernier fi lm que vous ayez 
vu au cinéma ? Est-ce que vous 
avez des personnes en situation 

de handicap dans votre famille ? Avez-vous l’in-
tention de vous présenter à la présidentielle ? »
Sur le modèle des Rencontres du papotin, 
une émission sur le web où une personna-
lité répond à des questions de journalistes 
non-professionnels porteurs d’un trouble 
du spectre autistique, dix adultes en situa-
tion de handicap ont échangé avec le pre-
mier magistrat de la Ville. Toutes vivent à 

À l’occasion de la Journée mondiale de l’autisme le 
2 avril, une dizaine de personnes en situation de 
handicap mental ont joué les interviewers face au 
maire. Morceaux choisis de ces 90 minutes.

par Alexandre Pech

Vous êtes en 
situation de 
handicap et 
cherchez des 
contacts, des 
ressources ?  
La Maison de la Santé et
 du Handicap organise des 
permanences le mercredi 
de 9h30 à 11h30.

d’infos : 01 86 93 30 69 

Bravo aux équipes des 
FAM Iris et Tamaris, de 
l'EAM Val de Bièvre et du 
MAS des Hautes-Bruyères.

En matière de handicap, le rôle de notre 
Ville est de mettre en relation tous les acteurs 
du territoire pour faire émerger des solutions 
concrètes. Notre étroite collaboration lors des 
conseils de vie sociale avec les établissements 
médico-sociaux a permis des avancées 
notoires. Le dernier en date : le service 
d'accompagnement médico-social pour 
adultes handicapés des foyers Iris et Tamaris. 
Il proposera dès 2026 un accompagnement à 
domicile précieux pour 45 personnes.

Parole 
d’élue       Nadine Pasquet 
conseillère municipale déléguée handicap

© ONUR GOGKOZ

Villejuif, dans les différents foyers d’accueil 
médicalisés. Des questions mûrement tra-
vaillées avec leurs éducateurs qui n’ont pas 
manqué de surprendre l’intéressé. En effet, 
passées les quelques questions person-
nelles sur sa vie d’homme et de maire, est 
venue le temps des questions plus sérieuses 
liées à leur quotidien de personnes en situa-
tion de handicap : logement, état de la voi-
rie, aide à la parentalité, aux loisirs…  Un 
échange à retrouver sur YouTube. 

On y va ?
6, place

 de la Fontaine  

Voir Un p'tit 
truc en plus 
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Actualités

CINÉ RELAX

Un an déjà 
À l’occasion du premier anniversaire du Ciné Relax à 
Villejuif, la chorale de l’association Alpha, composée 
de 13 personnes, s’est produite sur la scène de la MPT 
Gérard-Philipe, avant la projection du fi lm d’Arthus, 
Un pt’tit truc en plus.
Le 12 avril dernier, le Ciné Relax a souffl é sa première bougie. Chaque 
mois, il propose un environnement bienveillant et chaleureux adapté au 
handicap ou au trouble de chacun·e. Lumière, volume sonore, absence de 
publicité et bande-annonce, rien n’est laissé au hasard lors d’une séance 
de Ciné Relax. Des bénévoles sont formé·e·s pour un accompagnement 
dès l'accueil et jusqu’à la sortie. Parce que la culture est un formidable 
vecteur de partage et de cohésion, la soirée a commencé en musique avec 
la chorale de l’association Alpha. « Certains choristes sont en situation de 
handicap, notamment mentaux, cognitifs, psychiques, sensoriels tandis que 
d'autres sont valides. Cette mixité favorise l’inclusion sociale à travers des 
activités accessibles à toutes et tous », explique Aurélie Coquelle, coordi-
natrice du secteur loisirs d’Alpha. Pas de répertoire fi gé mais un thème 
annuel comme les langues étrangères, le voyage dans le temps ou encore 
l’amour. 

Prochain Ciné Relax mercredi 21 mai à 15h - Nina et le secret du hérisson.

BEAUX-ARTS  

Stages d’été 
Les inscriptions pour les stages 
d’été à l’École municipale des 
Beaux-Arts sont ouvertes. Plus de 
20 stages (dès 4 ans) sont proposés 
du 30 juin au 18 juillet 2025 : émail, 
céramique, portrait de famille, 
broderie japonaise... 

 EMBA 56, avenue de Paris 
01 86 93 33 80 

LECTURE

Lou Eve, lauréate 
Samedi 5 avril, les Villejuifois·e·s 
ont choisi leur roman préféré 
parmi 5 ouvrages de jeunes auteurs 
publiés dans des petites maisons 
d'édition. Lou Eve a remporté le 
12e Prix des lectrices et lecteurs avec 
son roman Sous les Strates
(ed. Les Escales). 

VILLEJUIF RESPIRE

Imaginez le futur !
Du 21 juin au 6 septembre, la Ville organise des animations et 

des temps forts dans les quartiers, pour la 5e édition de Villejuif 
Respire. Vous avez une proposition ? Un événement, un atelier, 

un stand pour faire germer 100 idées pour demain ? 
Bénéfi ciez d’une aide fi nancière jusqu’à 800 € pour l'organiser.

Proposez votre animation estivale jusqu’au 4 juin.

 6, rue Georges-Le-Bigot / 01 86 93 31 40 

Ciné Relax ce sont 
des séances de 
cinéma adaptées à 
tous les handicaps.

Atelier modelage 
dans le Parc du 8 
mai en juillet 2024.

Lou Eve a reçu son Prix 
par l'élue à la Culture, 
Valérie Morin.
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Suivez ce Conseil municipal 
sur Facebook, Villejuif.fr et Youtube

Prochain Conseil le mercredi 2 juillet

PÔLE ARAGON

Logements et espace vert
À l’occasion d’une réunion publique le 20 mars dernier, trois nouveaux projets 
architecturaux dans le secteur Aragon ont été présentés aux habitants.
Première opération : un immeuble de 56 appartements du T2 au T5 à l’angle du boulevard 
Maxime-Gorki et de la rue Jean-Lurçat. Un projet innovant avec des logements conçus pour 
évoluer au gré des besoins grâce à des portes 
à galandage et un double salon offrant des 
possibilités d’ouverture ou de conversion en 
chambre. Des loggias pour chacun offrent un 
espace extérieur en réduisant les nuisances 
sonores du boulevard. Le pied d’immeuble 
accueillera un cabinet médical et une 
pharmacie. Une pré-commercialisation 
réservée aux Villejuifois aura lieu à partir de 
fin mai. Deuxième projet, la réhabilitation de 
la résidence étudiante à quelques encablures. 
Extension sur la parcelle et légères su-
rélévations des trois bâtiments ajouteront 59 
chambres, dont quelques collocations, aux 141 existantes. De quoi répondre à la croissance du 
nombre d’étudiants à Villejuif. Enfin, la Ville a acquis le pavillon au 181, boulevard Maxime-
Gorki pour créer à sa place un espace vert. 

AGENTS MUNICIPAUX

Non à la régression sociale
Les élus de la Ville se sont opposés à l’unanimité à la baisse 
des rémunérations des arrêts maladie des agents de la 
fonction publique territoriale. En effet, le gouvernement 
Bayrou souhaite réformer le taux de rémunération des 
agents malade en le passant à 90% au lieu de 100%. 
« En réduisant leur rémunération, l’État fait peser sur les agents 
les plus vulnérables le poids des économies budgétaires. » La Ville 
déplore également les conséquences sanitaires d’une telle 
décision, en contraignant certains agents à différer un arrêt 
maladie nécessaire pour des raisons financières. Enfin, 
cela risque aussi d’aggraver encore plus les difficultés 
de recrutement en réduisant encore l’attractivité de la
fonction publique. 

« J’apprécie les démarches de 
concertation qui permettent de 
voir comment on transforme la 

ville. Certes je trouve certains 
immeubles trop hauts mais je 

crois qu’il va falloir s’habituer à 
plus d’habitats superposés pour 

répondre aux besoins. Ce sont 
des projets intéressants, 

avec des espaces verts et des 
commerces, qui feront 

du bien à la ville. »
Odile Monchy

habitante de Villejuif

PLUI

Enquête publique 
du 12 mai au 27 juin
Le Plan local d’urbanisme intercommunal remplacera 
d’ici quelques mois le PLU de la Ville. Il deviendra l’outil 
réglementaire de référence des autorisations d’urba-
nisme. Ce nouveau plan adopté au Conseil de Territoire 
en décembre dernier conforte la Ville dans ses objectifs 
écologiques. Il prévoit notamment la protection des grands 
parcs (Hautes-Bruyères, Pablo-Neruda), la sanctuarisation 
des jardins comme ceux de l’hôpital Paul-Brousse et du 
futur parc Croizat, mais aussi des jardins des quartiers 
pavillonnaires qui constituent une véritable trame verte. 
De plus, il impose plus d’espaces verts partout, y compris 
dans les zones d’activités où ils ne sont pas obligatoires ac-
tuellement, mais aussi dans le centre-ville où les exigences 
en espaces verts de pleine terre seront doublées. 
Enquête publique du 12 mai au 27 juin, dossier consultable 
en mairie au service Urbanisme, aux heures d’ouverture 
au public. Permanences du commissaire enquêteur : 
 lundi 26 mai de 9h à 12h et mardi 17 juin de 9h à 12h.
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Le plan d’austérité exigé par le Gouvernement 
et dénoncé par l’Association des Maires de France a 
bien eu lieu. Résultat : plusieurs millions en moins 

pour notre Ville. Dès lors, une question se pose : 
comment combler ce manque tout en continuant 

de construire l’avenir ? 

 Construire le futur 
BUDGET 2025
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Grand Angle

Les raisons ? Les ménages ont moins de capa-
cité d’emprunt et donc d’achat immobilier. La 
faute notamment aux taux d’intérêt en hausse. 
Et voilà que s’invitent des dépenses surprises. 
L’État a décidé de faire passer les employeurs 
publics à la caisse pour rééquilibrer les retraites des 
fonctionnaires après en avoir absorbé l’éxcédent 
pendant des années ! Les cotisations retraites des 
agents de la Ville représentent près de 1 million € 
supplémentaires à fi nancer chaque année. Et comme 
les mauvaises nouvelles ne viennent jamais seules, 
la Ville doit payer 425 000 € suite à la condamna-
tion par la Justice du syndicat Autolib face au groupe 
Bolloré. Alors oui, si la Dotation globale de fonction-
nement n’a pas évolué, mis bout à bout, ces coups de 
rabots à répétition, font mal. Très mal.

Jeu d’équilibriste
Comment alors équilibrer la balance ? La Ville 
s’organise pour saisir les cofi nancements qui per-

Grignoti, grignotons, qui grignote ma mai-
son ?  Si seulement le budget d’une Ville 
était aussi amusant qu’un conte des frères 

Grimm... Ce sont bel et bien plusieurs millions en 
moins que la Ville va perdre cette année en prove-
nance de l’État. Des pertes de fi nancement discrètes, 
insidieuses, au compte-goutte, disséminées, techno-
cratiques, des conditions d’attribution de subven-
tions plus restrictives… 1 000 aiguilles dans une 
botte de foin. 

Des diminutions à bas bruit
Prenons le Fonds vert, cette enveloppe de l’État des-
tinée à fi nancer la transition écologique a été ampu-
tée de 1,5 milliard d’€. Les critères pour en bénéfi cier 
sont désormais plus sélectifs. Résultat estimé : moins 
500 000 € pour Villejuif. Autre recette amputée, le 
Fonds de compensation de la TVA. Avec des critères 
plus sélectifs, cette année, c’est moins 300 000 € pour 
la Ville. Les partenaires fi nanciers des Villes, eux aussi 
impactés par les choix nationaux, réduisent encore 
leurs aides locales. Projet après projet, les cordons des 
bourses se resserrent. Le fi nancement de la rénova-
tion du stade Karl-Marx se fera sans l’aide du Centre 
national pour le développement du sport, qui ne sub-
ventionne plus que les équipements sportifs neufs. 
Moins 500 000 €, encore. Enfi n, notre contribution 
aux services d’incendie passe cette année la barre des 
600 000 € pour des mises aux normes.  

Gagner moins et dépenser plus 
Côté recettes en propre, les droits de mutation 
perçus par la Ville (collectés par les notaires dont 
le cadre d’une vente par exemple) sont également 
en baisse : 1,5 million € estimés en 2025 contre 2,7 
millions € en 2022. 

Une ferme urbaine 
aménagée en pleine 
ville pour être ouverte 
au public.

FINANCES LOCALES 

Austérité, je t’aime 
moi non plus

Des millions en moins, des dépenses en plus. 
L’inquiétude exprimée au moment de la Saint-Valentin 

par le maire s’est bien confi rmée au moment 
du vote du budget mercredi 9 avril.

par Julie Rodriguez et Alexandre Pech

2 minutes 
en vidéo 

sur les choix 
budgétaires 2025 
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Baisser les ressources des 
collectivités, c’est s’attaquer à 70 % 
de l’investissement public dans 
notre pays et aux milliers d’emplois 
et d’entreprises qui en dépendent. 
C’est s’attaquer à celles et ceux qui, 
partout, réhabilitent des écoles, 
créent des pistes cyclables, 
aménagent des îlots de fraîcheur, 
accompagnent les plus vulnérables. 
Ce sont les collectivités locales qui 
inventent et répondent aux besoins 
concrets de la population. À Villejuif, 
nous avons fait le choix de la justice 
sociale, de l'égalité et du 
développement durable. Nous 
continuerons à développer les 
services publics pour tous, à 
proposer des politiques universelles 
et des tarifs adaptés, où chacun 
contribue selon ses moyens. 

mettent d’aménager son territoire. Elle tisse de 
nombreux partenariats pour construire et faire 
vivre ses équipements. C’est le cas de la construc-
tion du CMS Manouchian, de l’appel à projet dédié 
aux bailleurs (ex : travaux de la place Rodin), de 
l’aménagement de la ferme urbaine par Sadev94, 
de la participation de la Caf à la Family mobile ou 
encore de l’animation du tiers lieu jeunesse Candon 
par l’Afev94 et du financement d’une microfolie 
à la MPT Vallès par la Métropole du Grand Paris. 
Parmi les gros efforts auxquels consent la Ville cette 
année : le décalage de certains travaux comme ceux 
du 2, place de l’Église (derrière la mairie), du cime-
tière ou la rénovation du CMS Pierre-Rouquès. Des 
reports chiffrés à 3,7 millions €. Enfi n, à l’image du 
Forum de rentrée de septembre prochain, les évé-
nements municipaux seront plus sobres et durables. 
Leur sécurité sera essentiellement assurée par la 
Police municipale et non plus des sociétés privées. 
Une économie événementielle de 200 000 €.

Les 4 éléments
clé du budget 2025 
> Pas d’augmentation d’impôts ni de tarifs 
municipaux

> 6,5 millions € d’économie de 
fonctionnement et des reports de travaux

> 50 % de l’investissement en faveur 
directement de la transition écologique

> Poursuite des engagements du mandat : 
93% déjà tenus

Parole 
d’élu          Pierre Garzon
Maire de Villejuif
Conseiller départemental 
du Val-de-Marne
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Grand Angle

Témoignages

BIEN MANGER

Les cantines scolaires 
aux petits oignons
La Semgest prépare chaque jour 4 000 repas pour les 
cantines scolaires. La Ville fait de l’alimentation durable 
et de qualité un marqueur fort du bien manger.

« En quelques années, la part du bio dans les assiettes a bondi de 
17 % à 42 % », rappelle Juliette Maillot, directrice de 

l’alimentation et de l’entretien dans les écoles. À cela s’ajoute un 
menu végétarien par semaine, l’approvisionnement en circuit 
court assuré par la ferme des Frémis, achetée par la Ville
pour les cuisines des crèches et les paniers solidaires, des 
petits-déjeuners hebdomadaires dans huit établissements 
et le tri des biodéchets. D’ici 2026, les barquettes en plastique 
jetables seront remplacées progressivement dans chaque école 
par des bacs en inox, plus écologiques. Et la Ville ne compte pas 
s’arrêter là. « Nous avons l’intention de reprendre complètement en 
main la production de repas scolaires pour en maîtriser la qualité d’un 
bout à l’autre de la chaîne, ce qui demandera de construire une ou 
plusieurs cuisines sur la commune », précise-t-elle. 
Budget 2025 : 400 000 € pour le zéro plastique 
dans les cantines.

TRAVAUX

Écologique et économique
Nicolas Nasca est chef de secteur de 
l’entreprise les Paveurs de Montrouge. 

Qui a dit que l’écologie coûte plus chère ? 
Les travaux du boulevard Chastenet-de-Géry 

montrent que l’un et l’autre sont compatibles. 
« Au début du chantier, deux possibilités s’offraient 
à nous. Soit combler le vide provoqué par les mouvements 
de terrain en acheminant des matériaux de différents sites et 
provoquant un important trafic routier. Soit mettre en place 
une technique innovante en milieu urbain dense, la 
géogrille. » Un dispositif qui a fait ses preuves sur les 
routes de montagnes et qui permet de sécuriser les 
axes de circulation, agissant « comme un parachute 
amortissant les chocs ». Résultat : une dépense travaux 
divisée de moitié. 3,2 millions d’€ contre les 7,5 
millions prévus initialement. Le contribuable 
villejuifois apprécie, la planète tout autant. Et « si le 
chantier a pu être terminé plus rapidement, on sait aussi 
qu’il tiendra plus longtemps », conclut Nicolas Nasca. 
Budget 2025 : 1 million € pour débitumer l’espace 
public. 

Énergie, alimentation, végétalisation, 
aménagement, la transition écologique reste 
un axe central des investissements de la Ville.
Rencontres avec celles et ceux qui l'incarnent.

par Florian Lucas, Kévin Gouttegata et Marie Pré - photos Alex Bonnemaison, Xiwen Wang

 « Maîtriser la qualité d’un 
bout à l’autre de la chaîne ». 

« Une technique 
innovante en milieu 
urbain dense. »
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ENERGIE

1, 2, 3 soleil
Après l’école Jean-Vilar, un second projet 
d’installation de panneaux solaires se développe à 
l’école Henri-Wallon, explique Florent Le Danois, 
responsable photovoltaïque au Sipperec.

« Ce type d’installation permettra d’alimenter l’école ainsi 
qu’une partie des équipements publics à proximité et 

de diversifi er les sources d’approvisionnement pour être moins 
dépendant des fl uctuations du coût de l’électricité. C’est aussi une 
manière de contribuer à l’atteinte des objectifs de production 
d’énergies renouvelables et de sensibiliser la population, 
notamment les plus jeunes, à ces technologies. Sur les toits de 
l’école Henri-Wallon, 160 panneaux seront installés pour une 
surface de 320m² et une production d’environ 65MWh/an. 
Lorsque la demande en électricité de l’établissement baissera en 
week-end ou lors des vacances, le surplus sera réinjecté sur le 
réseau pour alimenter d’autres bâtiments municipaux. Les trois 
semaines de travaux nécessaires devraient débuter lors des 
vacances de la Toussaint pour un raccordement et une mise en 
service au printemps 2026. »
Budget 2025 : 100 000 € pour l’implantation de 
centrales photovoltaïques dans les groupes scolaires 
Henri-Wallon et Marcel-Cachin.

« Le budget participatif laisse 
de la place au citoyen pour 

faire bouger les choses. »

BUDGET PARTICIPATIF

L’urbanisme végétal
Grâce au projet lauréat du Budget 
participatif déposé par Séverine Lanoue, 
la rue Auguste-Perret se reverdit.

« Je passe régulièrement dans la rue pour 
rejoindre le stade Louis-Dolly. Au fi l du temps 

les arbustes plantés entre la chaussée et le trottoir ont 
été remplacés par des déchets et des voitures garées de 
manière anarchique. » Partant de ce constat, 
Séverine Lanoue dépose un projet pour 
revégétaliser cet espace. Celui-ci remporte les 
suffrages. Une dizaine de réunions et d’échanges 
avec les Services des espaces verts et de 
l’urbanisme ont ensuite permis de défi nir le 
réaménagement. « Ces contacts réguliers permettent 
d’être vraiment acteur du projet à chaque étape 
jusqu’à la plantation des essences choisies. »
L’aménagement est en cours, avec la pose d’une 
bordure en béton qui empêche dorénavant le 
stationnement, en attendant la revégétalisation 
complète. « Ce projet a déjà permis de changer le 
quartier. » 
Budget 2025 : 450 000 € pour concrétiser 
les projets  du Budget participatif.

« Diversifi er les sources 
d’électricité. »
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Un quartier 
dédié à la 
pratique sportive
Le quartier Lebon-Mermoz 
favorise le sport pour toutes et tous, 
quel que soit l’âge avec :

> un terrain de pétanque, 

> le stade Karl-Marx, 

> le stade nautique Youri-Gagarine, 

> le gymnase Paul-Langevin, 

> un city stade

> un parcours santé

> la halle Colette-Besson

Dans le quartier, le stade 
Karl-Marx est un pilier du 
milieu sportif. Depuis de 

nombreuses années, il y accueille 
les athlètes amateurs du groupe sco-
laire homonyme et les footballeurs 
de l’USV. Construit en 1933, il a en a 
vu défi ler des crampons ! À 92 ans, 
le stade va se mettre à la page pour 
répondre aux normes de la Fédéra-
tion Française de Football (la FFF) et 
offrir aux amateurs de ballon rond 
un milieu d’entraînement à la hau-
teur de leurs rêves de victoire.

RÉNOVATION 

Karl-Marx 
se met au 

vert
Après les rénovations des stades 

Louis-Dolly en 2023 et Gabriel-
Thibault l’an dernier, c’est au tour 
du complexe sportif Karl-Marx de 

se mettre au vert pour 
préparer la rentrée.

✒ par Marie Pré

Une inter-saison pour tout changer
Aujourd’hui, le gazon synthétique 
est usé par le temps. Les nombreux 
entraînements et les affaissements 
du terrain nuisent à la bonne pra-
tique sportive. Tout comme pour les 
stades Louis-Dolly et Gabriel-Thi-
bault, les Services de la Ville vont 
profiter de la pause estivale pour 
rénover le sol. Les travaux vont dé-
buter en juillet prochain, pour deux 
mois. Un gazon synthétique de der-
nière génération y sera installé avec 
des granulats naturels, meilleurs 
pour l’environnement, en rafle de 
maïs, comme sur le stade Thibault.

Le sport villejuifois évolue
Après une mise à l'honneur du 
sport lors des Jeux Olympiques 
et Paralympiques de Paris, et une 
ferveur populaire bien visible lors 
du passage de la Flamme à Villejuif, 
les stades et gymnases profitent 
de cet héritage. Ainsi, en 2026, un 
quatrième stade sera rénové, le 
stade Guy-Boniface. Ces travaux 
s’inscrivent dans la volonté d’ouvrir 
la pratique sportive à toutes et tous. 

               

C’est, l’architecte André Lurçat qui a 
conçu l’équipement scolaire et sportif 

Karl-Marx dans les années 1930. 
Pour lui, réaliser une école, c’était 

se donner la possibilité de penser à 
l’organisation de tout un quartier. Le 

groupe scolaire est devenu, en 1996, un 
monument historique ! 1M€

1coût total des travaux 
de rénovation du stade Karl-Marx

MMMM€M€M€€€

Le stade Karl-Marx 
à été inauguré pour 
la 1e fois en 1934.
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Cours, Villejuif, 
cours !

Les enfants des écoles élémentaires
 de la Ville ont défilé sur la piste du

 stade Louis-Dolly pour la Course 
d’endurance scolaire. Bravo à eux pour 

avoir relevé le défi.

Pédaler ou jardiner,
pourquoi choisir ?
Cycles et jardiniers se sont donnés rendez-vous 
devant la médiathèque pour une grande bourse 
aux plantes et aux vélos. L’objectif ? Vendre ou 
trouver un vélo de seconde main et pourquoi pas 
repartir avec une plante. Une journée d’économie 
sociale et solidaire organisée par les associa-
tions Herbes folles et Mieux se déplacer à 
bicyclette.

05/04

04/04

En images 
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En images
Villejuif 

sur Instagram

Tour du monde 
en 80 saveurs
Les Villejuifois·e·s ont pu voyager 
entre les stands d’associations et 
de restaurateurs pour glaner des 
recettes authentiques et goûter 
de savoureux petits plats, des 
4 coins du monde ! Tout le mois 
d’avril, la médiathèque proposait 
de découvrir les cuisines du 
monde.

12/04

09/04

Au bal masqué
Ils dansent au bal masqué et ne peuvent s’arrêter de 
danser. Les enfants des Accueils de loisirs ont défilé 
dans les rues du centre-ville à l’occasion du carnaval. 
Tout en couleurs, ils ont fêté l’arrivée du printemps 
en prônant les valeurs de l’amitié.
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Vos initiatives 
commerciales, 
artistiques,
associatives

THÉRAPIE

Un esprit sain dans un corps sain
Clothilde Mellet propose un programme de yoga 
adapté et de philo-thérapie pour les femmes 
souffrant de troubles du comportement alimentaire.
« Ces deux pratiques m’ont aidé à sortir de mon anorexie et de ma bouli-
mie. Je souhaitais transformer ce vécu en quelque chose de positif au 
service des autres ». L’enseignante de philosophie et professeure 
de yoga se forme aussi comme patiente experte afin d’accom-
pagner les malades. Avec sa plateforme Balance ton corps et 
dans les locaux de Core Yoga, elle propose, via un abonnement 
mensuel, des séances de yoga adapté, des groupes de réflexions 
thématiques et du suivi personnalisé. Une aide qui ne se 
substitue en rien à la prise en charge médicale. « C’est une boîte 
à outils supplémentaire. Dans ces troubles, les peurs et les traumas se 
cristallisent sur l’alimentation à travers un processus de dissociation 
entre le corps et l’esprit. Grâce au yoga et à la philosophie, ainsi que par 
le relationnel au sein d’une communauté, on cherche à les reconnecter. »

balancetoncorps.podia.com

MUSIQUE

Plein gaz sur le jazz
L’association Jazz en ville participera le 24 mai 
au 1er Jazz festival qui sera organisée par le 
Conservatoire à la MPT Gérard-Philipe.
Villejuif a une histoire particulière avec le jazz. Devenue 
Jazz en ville après le départ des Esselières, l’association 
a dû se réinventer. Après deux années compliquées, elle 
connaît depuis la dernière rentrée un regain de popu-
larité avec une fréquentation nettement en hausse. Les 
raisons ? « Une programmation plus diversifiée, un passage 
au vendredi, des horaires avancées, une baisse des cotisations 
et surtout un travail pour tisser des liens avec les partenaires 
locaux dont le Conservatoire. » expliquent Delphine Pelletier 
de Tayeb Chiki, du bureau de l’association. « Quand le 
Conservatoire de musique a suggéré l’idée d’un festival dans 
notre ville, nous avons dit oui ! » Ce 1er festival réunira six 
à sept groupes amateurs issus des Conservatoires du 
Territoire et un groupe professionnel : Alix Logiaco Trio. 
Pensez à réserver !

« Yoga et philosophie 
permettent de réunir 
le corps et l’esprit. »

« Entre 80 et 100 
personnes par concert. »

Vous faites
Villejuif

Vous f tes
V lle u f ✒ par Ambrine Ziani, Alexandre Pech, Kévin Gouttegata

photos Alex Bonnemaison
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Vous faites VillejuifVoir l'interview
d'Abdennour Kahil
en vidéo

LOGEMENT

Hôtel à mission
Abdennour Kahil est directeur 
de la résidence hôtelière The 
Originals Paris Sud Villejuif située 
au cœur de Campus Grand Parc.
Il accueille notamment des 
patients en soins à l’hôpital.  
« Ouvrir une résidence qui a une utilité 
publique, c’est un challenge.» Après 
avoir dirigé depuis 2020 deux résidences 
étudiantes locales Twenty Campus, 
Abdennour, Villejuifois, développe 
The Originals, coopérative hôtelière 
du groupe Sergic, ouverte depuis 
novembre 2024. À trois minutes à pied 
de Gustave-Roussy, l’établissement 
accueille principalement des patients 
et leurs familles qui recherchent une 
solution de logement à proximité de 
l’hôpital. Une convention avec l'hôpital 
est en cours de signature. 9 studios sur 
148 seront réservés à des patients pris 
en charge par la Sécurité sociale. 

113, rue Édouard-Vaillant
01 86 53 40 72 - Ouvert 7/7j et 24/24h

« Ouvrir une résidence qui 
a une utilité publique, 
c’est un challenge. »
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Vous faites
Villejuif

Vous faites
Villejuif

Villejuif & moi
« On veut créer à Villejuif un bio

cluster en regroupant tous les acteurs 
clés en mode « machine à café ».

 Un lieu où les chercheurs, les industriels, 
les médecins se croisent et échangent.

Villejuif va devenir The place to be, 
(l'endroit où il faut être)

 pour tous ceux qui veulent 
éradiquer le cancer. »
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INNOVATION

Homme de sciences
Président du Paris Saclay Cancer Cluster (PSCC), Éric Vivier 
incarne l’ambition de Villejuif d’être une terre d’innovation 
pour la recherche contre le cancer. Ce vétérinaire devenu 
immunologiste nous ouvre les portes de Campus Grand Parc, 
un quartier scientifi que en pleine effervescence.
✒ par Florian Lucas - Photo Alex Bonnemaison 

acteurs privés et publics engagés en 
oncologie. En toute logique, ils pro-
posent à Éric Vivier de prendre la 
direction du PSCC. Il accepte avec 
en tête un modèle : Kendall Square à 
Boston, « le kilomètre carré le plus inno-
vant de la planète ».

Une ville contre le cancer
« Nous ne sommes pas un centre de 
recherche, ni un hôpital, ni un incuba-
teur. Nous sommes une ville contre le 
cancer. » À terme, le PSCC va animer 
un écosystème d’entrepreneurs pré-
sents sur 100 000 m² de bureaux et 
de laboratoires au cœur de Campus 
Grand Parc. Grâce à la nouvelle sta-
tion Gustave-Roussy, la ligne 14 met 
le cluster à 19 minutes du centre de 
Paris. « On voit la tour Eiffel depuis les 
bureaux ! » Pour Éric Vivier, l’ambition 
est claire : transformer la recherche 
en traitements concrets. « Le premier 
objectif, ce sont les patients : nous voulons 
un monde sans cancer. Le second, c’est 
l’économie française. » Car la souverai-
neté thérapeutique passe aussi par le 
développement de biotechs locales, 
capables d’inventer et de produire les 
traitements du futur. 

Tout commence à Maisons-Alfort 
où Éric Vivier étudie la médecine 
vétérinaire, avant de se tourner vers 
la biologie humaine. « Je voulais com-
prendre le vivant. » Il passe une thèse 
en immunologie humaine à Paris 
avant de passer 4 ans à Harvard pour 
son séjour postdoctoral. De retour 
en France, il fonde un laboratoire au 
sein du Centre d’Immunologie de 
Marseille-Luminy (CIML). 
En 1999, avec plusieurs camarades, il 
fonde Innate Pharma, une entreprise 
qui vise à moduler le système immu-
nitaire pour combattre le cancer. 
Aujourd’hui, la biotech marseillaise 
emploie 180 personnes, teste huit 
médicaments en clinique, et est cotée 
à Euronext et au Nasdaq. Ce succès le 
mène, en 2014, à fédérer les acteurs 
de l’immunologie de Marseille dans 
un écosystème baptisé Marseille 
ImmunoPôle. Une première en 
France.

Sur le modèle de Kendall Square
En mai 2021, Emmanuel Macron 
annonce la création du PSCC par 
cinq fondateurs : Sanofi, Gustave-
Ro u s sy,  l ’ I n s e r m ,  l ’ I n s t i t u t 
Polytechnique de Paris et l’Univer-
sité Paris-Saclay. Ensemble, ils 
défi nissent les contours d’un cluster 
de lutte contre le cancer, dont l’am-
bition est d’accélérer l’innovation et 
la recherche en réunissant tous les 

               

Le PSCC, c’est quoi ?
Le Paris Saclay Cancer Cluster est une 

fondation de coopération scientifi que à 
but non lucratif. Il anime tout 

l’écosystème autour de la recherche et 
du soin contre le cancer. À ce jour, il aide 

structurellement 65 projets innovants 
et fi nance une plateforme académique 

qui permette l’accès aux données de 
santé à des fi ns de recherche grâce à 

l’intelligence artifi cielle. 

165165
sur 10 ans

C'est le budget du PSCC qui bénéfi cie 
de 100 millions d'€ de l’État, et de 
65 millions en mécénat provenant 

de grands laboratoires
 pharmaceutiques.

En savoir 
plus avec 

le PSCC
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On y va ?
Samedi 17 mai
 9h30-12h30

Forum 
de la petite enfance
Maison des parents 

20, rue des Villas

Le Service petite enfance recrute et forme les professionnel·le·s 
dans des métiers en tension. « Nous menons une politique 
active de formation pour renforcer les compétences de nos 166 

professionnel·le·s municipaux·ales : VAE, journées pédagogiques, 
séminaires, sensibilisations aux évolutions sociales, écologiques 
et sanitaires, analyse des pratiques... » souligne Anne-Emmanuelle 
Collas, directrice du Service petite enfance et de la parentalité. 
« Grâce à cette volonté de formation, d’exigence pédagogique 
et de valorisation salariale, Villejuif parvient à fi déliser ses 
professionnel·le·s, malgré la pénurie », complète Julie Lambilliotte, 
adjointe au maire en charge de la Petite enfance, de l’enfance et 
du PEdT. 

NOUVEAUX BESOINS 
Pour renforcer la qualité du service et répondre aux nouveaux 
besoins des familles, des évolutions majeures ont été engagées 
ces dernières années : travail autour de la parentalité, 
diversifi cation des types d’accueil (temps partiel, occasionnel), 
procédure unique pour les familles… En 2025, le Relais Petite 
Enfance s’installera au cœur de la Maison des Parents et ira à 
la rencontre des assistantes maternelles. Objectif : simplifi er le 
parcours des parents, leur offrir de l’information sur les modes de 
garde, un accompagnement pédagogique et administratif. L’année 
prochaine, le pôle petite enfance Robert-Lebon commencera à 
sortir de terre, avec 87 nouvelles places d’accueil du tout-petit, un 
lieu de vie intergénérationnel et un nouveau Relais petite Enfance. 

Petite enfance

Former et éveiller 

de places en crèches 
créées en 5 ans 

Parole d’agente
NAJLA HEMISSI, 

Éducatrice de 
jeunes enfants

               

La Maison des parents est labellisée « Lieu 
ressource parentalité » et « Maison des 1000 

premiers jours ». Elle accueille depuis peu les 
parents d’adolescents. 

À Villejuif, le Service petite enfance accompagne 
2 400 enfants de moins de 3 ans dont 790 en structures 
collectives. Il coordonne 6 crèches municipales, 
4 privées, 3 hospitalières, 2 départementales, 
118 assistantes maternelles, un Relais Petite Enfance 
et une Maison des parents. ✒ par Frédéric Lombard

Je travaille à la crèche multi-accueil des Hautes-
Bruyères depuis 2 ans. Je compte déjà une vingtaine 
d’années dans le secteur de la petite enfance. J’ai 
débuté avec un CAP Petite enfance puis un diplôme 
d’auxiliaire de puériculture. Aujourd’hui je suis 
éducatrice de jeunes enfants. Je mets en place des 
activités adaptées pour favoriser l’éveil des enfants, 
leur créativité, leur langage, leur motricité. Je les 
observe afi n de repérer d’éventuelles diffi cultés.
 Je travaille avec les familles en soutien à la 
parentalité. Je suis passionnée par mon métier. 
Mes collègues sont très à l’écoute. Je suis fi ère 
du chemin parcouru. Je continue à apprendre, 
me former comme la Ville nous y encourage. 

59%59%
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  La V e
act ve

Retrouvez chaque mois les 
rendez-vous de l’emploi et une 
sélection d’offres à pourvoir. 

À vos CV !

M2ie
Du lundi au vendredi 
de 9h30 à 12h et de 13h30 à 17h30 
(sauf le jeudi après-midi)
➔ 01 86 93 31 31 
7, rue Paul-Bert

 Villejuif  
 recrute ! 
RESPONSABLE DU SERVICE 
DE L’ACHAT PUBLIC 
Vous impulserez une culture d’achat 
public durable, consoliderez les actes 
liés à la commande publique de la Ville 
et vous sécurisez l’ensemble du 
processus, tout en veillant au respect 
de la réglementation, en évaluant les 
risques et les opportunités.

RESPONSABLE DU SERVICE DES ESPACES 
VERTS ET NATURE EN VILLE
Vous managerez une équipe de 
40 agents répartis en 3 secteurs 
géographiques, tout en impulsant 
de nouvelles pratiques écologiques 
pour une gestion responsable de nos 
espaces verts.

AUXILIAIRE DE PUÉRICULTURE
Vous aimez travailler avec les enfants ? 
Vous souhaitez les accompagner dans 
leurs premières années et participer à 

Recherche 
professeur·e·s 
bénévoles
Vous êtes professeur·e, étudiant·e ou 
retraité·e ? Vous souhaitez donner 
un peu de votre temps pour aider 
les jeunes Villejuifois·e·s ? 
La Médiathèque Elsa-Triolet 
recherche des professeur·e·s 
bénévoles pour accompagner les 
collégien·ne·s et lycéen·ne·s dans 
leurs révisions du Brevet des 
collèges et du Baccalauréat. Les 
sessions de révisions auront lieu du 
mardi 10 au samedi 28 juin à la 
médiathèque.

 Vous êtes intéressé·e· ? 
Médiathèque Elsa-Triolet 
Esplanade Pierre-Yves-Cosnier
01 86 93 99 00

leur apprentissage de l’autonomie ? 
Devenez auxiliaire de puériculture pour 
contribuer au développement des 
enfants dans le cadre d’un projet 
éducatif.

ÉDUCATEUR·TRICE DE JEUNES ENFANTS
Vous participerez à la prise en charge 
des enfants au sein d’une des crèches de 
la Ville. Vous accueillerez et vous 
accompagnez les familles dans leur 
parcours de parentalité et les enfants 
dans leur parcours vers l’autonomie. 
Vous animerez aussi les activités 
ludiques et d’éveil et vous participerez 
aux soins quotidiens des enfants.

Pour postuler 
Adressez votre candidature
en ligne : CV et lettre 
de motivation 
sur www.villejuif.fr 
rubrique offres d’emploi
ou par courrier à : M. le Maire 
1, esplanade Pierre-Yves-Cosnier 
94800 Villejuif.

Pour 
postuler

SUP’BIOTECH

Portes ouvertes
Plongez dans le monde fascinant des biotechnologies et découvrez les 
opportunités exceptionnelles qu’offre l’école Sup’Biotech dans 
ce domaine en pleine expansion. Venez rencontrer les étudiants et les 
professeurs, explorez nos laboratoires à la pointe de la technologie et 
apprenez-en davantage sur nos programmes innovants. Que vous soyez 
passionné par la recherche, l’innovation ou les applications industrielles, 
Sup’Biotech vous ouvrira les portes d’un avenir prometteur.

 RDV le samedi 25 mai de 10h à 14h
66, rue Guy-Moquet - supbiotech.fr Inscription

aux portes 
ouvertes
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Rues 
Lebon-
Lamartime

« Vous savez ce qui se passe là-bas ? » De retour 
des courses, plusieurs habitants du quartier 
Lebon-Lamartine s’étonnent de l’animation 
inhabituelle devant la résidence Eugène-Can-
don. Café, thé, viennoiseries, sono, pupitre, 
prises de parole et jeux : ce 5 avril, la Ville et 
le bailleur Valdevy fêtent l’arrivée des occu-
pants des 34 logements sociaux, ainsi que 
l’ouverture du tiers-lieu jeunesse en rez-de-
chaussée. « Ah oui, aujourd’hui c’est le grand jour 
», confi rme une riveraine en jogging, de retour 
d’une balade sur la coulée verte avec son chien 
et son sac Toutounet bien rempli. Elle ne jure 
que par le quartier : « Mes deux enfants ont été à 
la crèche Robert-Lebon, puis à l’école juste derrière. 

Aujourd’hui adultes, ils habitent toujours à côté de 
chez moi », précise-t-elle en riant. Le temps de 
se changer, elle ira visiter — autre événement 
du samedi— l’appartement témoin du numé-
ro 23, rue Lamartine, qui préfi gure la réhabi-
litation intérieure des quatre tours. Dans l’air 
doux, les fl eurs roses des cerisiers japonais du 
square Robert-Lebon volent au vent. L’endroit 
est désert à l’heure du déjeuner. C’est tout l’in-
verse sur le terrain de proximité : les joueurs 
de l’AS 94 Five y font une pause citron avant 
de reprendre leur tournoi. Armel, footeux et 
domicilié rue de Chevilly, n’a pas participé 
aux événements du jour, mais ne s’en fiche 
pas pour autant : « Je suis dans le quartier depuis 
deux ans, je l’apprécie déjà, et je pense qu’après tous 
les travaux, on y vivra encore mieux », assure-t-
il. « Au fait, vous savez si le terrain de foot est aussi 
concerné ? », demande-t-il. Réponse affi rmative. 
Il sourit et bat le rappel de son équipe.

Résidence et tiers-lieu jeunesse sur l’îlot Candon, 
appartement témoin rue Lamartine : trois symboles 
de la réhabilitation en marche de ce quartier auquel 
beaucoup d’habitants sont attachés.
✒ par Frédéric Lombard - Photos Xiwen Wang

Les quatre tours 
seront réhabilitées.

Dans
ma rue
Dans
nos rues

l'îlôt Candon sur 
l'emplacement de 
l'ancien centre social.
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Dans ma rue

À la recherche d’une 
rue, d’une école, d’un 
stade ? Utilisez notre 

carte interactive

Alia Midouche, habitante
 J’habite le quartier depuis 25 ans et mes parents 
aussi. Je l’avais quitté, mais j’y suis récemment 
revenue. Les gens sont gentils, je m’y sens en 

sécurité, et il est bien relié aux réseaux de 
transports. Depuis mon retour, je constate que le 

quartier a vieilli, et sa réhabilitation est donc 
bienvenue. Mais dans le projet, je m’interroge sur la 

pertinence des parkings souterrains, même si c’est au 
profi t des espaces verts. En tant que femme, j’appréhenderai 
de devoir y descendre. 

« Je me sens en sécurité 
dans le quartier, et il 
est bien relié aux réseaux 
de transports. »

Carine Delahaie, présidente 
de l’Offi ce public de l’habitat 
Valdevy

La Ville a pris une excellente décision en retravail-
lant le contenu de la réhabilitation main dans la 
main avec nous. Nous croyons en ce quartier, dont le 
bâti, reste d’une grande qualité malgré son âge. 
Améliorer la vie des locataires dans leur logement 

est pour nous un défi  majeur, car nous devons tenir 
compte de leur vécu et ne pas les décevoir. Les retours 

positifs sur l’appartement témoin sont donc rassurants. 

Lionel Niro, gardien
 Je suis gardien à Lebon-Lamartine depuis 24 

ans, et avant cela, j’y ai grandi. Un bon coup 
de jeune s’impose, malgré une première 
rénovation il y a des années. Les façades 
des bâtiments vont être embellies, ce qui 
redonnera un bel aspect au quartier. Et 
puis, l’idée d’ouvrir le quartier sur la ville 

va lui donner un nouvel oxygène. Avoir plus 
d’espaces verts est une bonne chose, mais je 

sais que certains habitants sont réticents à 
l’idée de devoir se garer dans des parkings 

souterrains. 

« Une excellente décision 
de retravailler le projet 

main dans la main. »

68 berceaux 
supplémentaires et 
un relais assistante 
maternelle en 2026.

« Ouvrir Lebon-Lamartine 
sur la ville va lui donner 

un nouvel oxygène. »
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en ligne
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Villejuif en Grand 

ZFE : Zone de Forte Exclusion
Quand la technocratie écologiste délirante impose une loi, 
celle-ci relève de la manipulation culpabilisante et s’avère 
être liberticide et inégalitaire sans impact sur la qualité de 
l’air et qui exclut une large partie de la population. Elle met 
au rebus des millions de voitures en état de 
fonctionnement conformes au contrôle technique, ainsi 
que des millions de citoyens se retrouvant en diffi cultés 
économiques et empêchés de se déplacer librement. 
« Liberté pour les #gueux ! Supprimez les ZFE ».

V. Arlé, M. Badel

Réinventons villejuif, 
écologiste et socialiste

Vente d’une partie du parc Neruda : 
pour un débat citoyen
Une pétition circule à Villejuif, s’opposant à la vente d’une 
fraction du parc Pablo Neruda (parc de la mairie). Cette 
vente accompagnerait celle d’un immeuble propriété de 
la Ville, que beaucoup de Villejuifois connaissent encore 
comme étant celui du Secours populaire, dont la Ville n’a 
plus l’usage.
Notre groupe s’oppose, en l’état actuel des choses, à cette 
vente. En effet, il n’est pas contestable que la Ville peut 
et même doit, compte tenu des exigences budgétaires – 
vendre une partie de son patrimoine quand elle n’en a plus 
l’usage. Par ailleurs, il est acquis que la parcelle, une fois 
vendue, resterait en pleine terre.
Mais elle fait partie d’un terrain plus vaste cultivé librement 
par de nombreux Villejuifois avec l’appui de l’association 
Herbes folles. Dès lors, la question porte sur un confl it 
entre propriété privée et ce qu’il est convenu d’appeler 
un « commun », c’est-à-dire « une ressource partagée, 
gérée et maintenue collectivement par une communauté ». 
Nous n’avons pas été associés au projet de vente, et 
sommes attachés à ce que cet espace reste public. 
Désormais, nous appelons à un débat public qui permette 
une prise de décision collective. Comme cela a été fait 
avec la création du parc Croizat, il faut augmenter et non 
diminuer la surface de pleine terre accessible au public.

A. Weber, S. Mantion, M. Kacimi, M. Plusquellec, 
K. Parra Ramirez

Expression des
formations politiques
du conseil municipal

Communistes et citoyens 

Les collectivités au pain sec, il faut prendre l’argent 
là où il se trouve !
L’élaboration du budget 2025 a été la 
plus compliquée depuis notre arrivée 
à la municipalité en 2020. Diffi cile, non 
pas parce que notre gestion aurait 
failli ; au contraire, les services de 
l’État confi rment que cette gestion 
est saine. Mais nous subissons les 
effets des choix du gouvernement de 
François Bayrou qui a façonné le projet 
de loi de fi nances à coups de rabots 
de 50 milliards d’euros sur la majorité 
des missions budgétaires. Et comme 
nous le redoutions, ce gouvernement 
de droite impose une nouvelle fois 
une terrible politique d’austérité aux 
collectivités locales. À Villejuif, ce sont 
3,5 millions d’euros qui manquent à 
l’appel en dépenses de fonctionnement, 
et l’augmentation de 3 points de la 
cotisation employeur sur les retraites 
pèsera 900 000 euros rien que pour 2025.                                                                                                                  
Comment ne pas voir les conséquences 
que provoquent ces coupes claires pour 
l’investissement local et nos politiques 
publiques ! 
Pour 2026, une nouvelle saignée de 
8 milliards imposée aux collectivités !
Ainsi, Bercy vient d’annoncer un 
nouveau plan de réduction de 40 
milliards d’euros des dépenses 
publiques, avec, pour les collectivités 
locales, une nouvelle saignée de 
8 milliards d’euros ! Une austérité 
historique pour les services publics qui, 
fatalement, appauvrira la population.                                                                                                                               
Comment accepter une telle politique 
qui, d’un côté, est si complaisante avec 

le monde de la fi nance et des gros 
actionnaires et, de l’autre, s’acharne 
à mettre au pain sec les collectivités 
locales qui pourtant représentent 80 % 
de l’investissement public ! 
Rien de fatal ! 
Au quotidien, avec Pierre Garzon, nous 
faisons la démonstration qu’un autre 
modèle est possible. Un seul exemple : 
alors que le gouvernement supprime les 
aides à la construction en pleine crise du 
logement, nous livrons 1200 logements 
en 2025, des logements sociaux, mais 
aussi en accession à la propriété à 
des prix maîtrisés. Cette volonté d’un 
urbanisme maîtrisé fait qu’à Villejuif, 
alors que partout les prix grimpent, le 
prix de l’immobilier a baissé de 10 % 
alors qu’il avait grimpé de 14 % avec 
l’ancienne municipalité.  Décidément, 
d’autres choix sont possibles, car des 
richesses insolentes existent dans 
notre pays : ces choix sont ceux d’un 
redéploiement de la fi scalité, des 
moyens alloués aux collectivités et aux 
services publics, à l’hôpital, à la sécurité 
sociale, à la transition écologique.                                                                                                                                      
Loin d’être de simples coûts, ce sont des 
investissements pour l’avenir de notre 
peuple et pour la souveraineté de notre 
pays. 
Nous faisons nôtre la déclaration 
solennelle de l’Association des 
Maires de France qui dénonce cette 
situation budgétaire et fi nancière 
pour les communes, sans perspectives 
d’amélioration. 

R. Abdourahamane, C. Achouri, 
A. Cois, G. Bulcourt, G. Chastagnac, 
G. Du Souich, P. Garzon, M. Kadri, 

A-G. Leydier, V. Morin, C. Morot, 
M. Ouahrani, Ö. Öztorun, 
B. Candar
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Expressions politiques
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Villejuif Écologie

Son protectionnisme et le nôtre
Ça nous concerne : la politique protectionniste de Trump est en train de 
mettre en crise l’économie mondiale, aggravant les problèmes de notre 
ville. La réponse de notre droite gouvernementale ? Défendre à tout 
prix le libre-échange, signer l’accord avec le Mercosur, etc. Ce que nous, 
écologistes, combattons depuis 40 ans. Le libre-échange, en favorisant 
les plus bas salaires et le non-respect de l’environnement, a jeté ouvriers 
et paysans dans la précarité, creusé les inégalités, entravé la défense du 
climat et de la biodiversité. Il pousse les travailleurs vers les Trump et 
les Le Pen, dirigeants autoritaires qui prétendent protéger le peuple en 
chassant les immigrés et les produits importés, tout en mettant l’argent 
public dans leur poche.
Nous voulons un protectionnisme européen, fondé sur la conditionnalité 
écologique et sociale : oui au libre-échange avec les pays qui respectent 
les accords sur le climat et les droits sociaux et syndicaux. C’est tout 
différent de celui de Trump. Exemple : le Cambodge, le plus taxé par Trump 
après la Chine, pays si pauvre qu’il ne peut rien acheter aux USA, mais 
vend des habits et des jouets à très bas prix, produits par des femmes 
surexploitées, livrés parfois par avion, que les travailleurs du Nord ne 
pourraient pas s’offrir et jeter s’ils étaient produits ici. Trump croit-il 
faire revenir en Amérique ces usines ? Il faudrait que les Américaines 
acceptent de travailler pour des salaires cambodgiens ! En conditionnant 
les échanges à des critères écologiques et sociaux, nous défendons les 
travailleurs ici et là-bas.

C. Assogba, B. Brienza, T. Duboc, M. Besnard , A. Lipietz, M. Sofi 

Mieux vivre ensemble

Le budget
La baisse drastique de la dotation de l’État impose à Villejuif 
des coupes budgétaires lourdes et douloureuses. Le budget 
a été voté lors du dernier conseil municipal. Nous l’avons 
validé, non sans réticence, afi n de permettre la mise en œuvre 
des préconisations portées par la majorité : une réduction 
progressive de la masse salariale, avec un accompagnement at-
tentif des agents concernés, et le maintien d’un service public 
présent sur l’ensemble du territoire, avec un niveau de qualité 
à la hauteur des attentes des habitants. Ce choix n’a pas été fait 
de gaieté de cœur. Mais face aux contraintes, nous avons pris 
nos responsabilités.

M. Tounkara, F. Ouchard, A. Mimran

Villejuif rassemblée
Villejuif mérite mieux. Redonnons-lui 
de l’élan 
Villejuif est une ville aux immenses atouts, riche de sa diversité, 
de son histoire, de sa jeunesse, et de son potentiel. Mais 
depuis quelques années, elle semble s’essouffl er. Insécurité, 
saleté, urbanisme subi : les Villejuifois en font les frais. Il est 
temps d’agir. Cela passe par une action municipale claire et 
ambitieuse, redonnons-lui un cap : sécurité, propreté, services 
publics renforcés, fi nances maîtrisées. L’avenir de Villejuif se 
décide maintenant. Ensemble, redonnons-lui souffl e et fi erté ! 

M. Bounegta, A. Mille

Révéler Villejuif

Campus Grand Parc – Chronique 
d’un bétonnage annoncé
Au pied de la station de la ligne 14 - Gustave Roussy - et du parc 
des Hautes-Bruyères, le nouveau quartier Campus Grand Parc 
aurait pu, aurait dû incarner une nouvelle manière de penser la 
ville : plus verte, plus apaisée, plus respectueuse de celles 
et ceux qui y vivent. Mais à mesure que les chantiers avancent, 
c’est une toute autre réalité qui s’impose : celle d’un urbanisme 
dicté par la logique comptable, où chaque mètre carré est 
exploité sans vision d’avenir, au mépris des futurs habitants. 
Ce choix n’est pas neutre : il révèle un projet politique clair. 
Bétonner, coûte que coûte. Pourtant, quand on questionne 
les Villejuifois, les réponses sont sans appel : ils veulent des 
quartiers vivants, pas des vitrines pour les discours du maire. 
Il ne s’agit pas de refuser la construction mais d’y remettre du 
sens. De l’ambition architecturale. Des espaces partagés. De la 
lumière. Du souffl e. Changeons de cap en 2026 pour bâtir des 
quartiers qui soignent vraiment, au lieu d’étouffer derrière des 
slogans. Rejoignez notre collectif : notrepartivillejuif.fr 

M-F Ettori, C. Esclangon, A. Da Silva, C. Bachelet 

Certains éléments transmis sont susceptibles d’être diffamatoires. 
Le contenu de chaque article n’engage que la responsabilité de l’auteur. 

Ces tribunes libres sont également consultables sur www.villejuif.fr

Générations et citoyens 

Pour une meilleure alimentation dans nos écoles 
Lors du dernier conseil municipal, la Délégation de Service public portée 
par notre groupe sur la restauration scolaire a été votée. Depuis le début 
du mandat, nous ne sommes pas restés inactifs.  Nous avons porté une 
politique volontariste d’augmentation du Bio (42% actuellement). Nous 
avons également co-construit avec le conseil municipal des enfants des 
menus, mis en place des pesées pour optimiser les menus afi n d’éviter le 
gaspillage alimentaire. Les premiers résultats sont satisfaisants et 
démontrent que nous gaspillons moins qu’ailleurs.  Ces actions ont été 
menées en respectant voire en dépassant les recommandations de la loi 
Egalim et de l’Anses et en restant à l’écoute des parents lors des 
commissions de restauration scolaire. La nouvelle DSP permet une 
transition pour une meilleure qualité des repas servis dans nos écoles. Il 
s’agit, en effet, d’installer la mise en place des bacs inox, d’initier des 
petites préparations dans les offi ces (crudités, dessert), d’utiliser notre 
ferme de Tannerre pour produire nos légumes et de rapatrier la cuisine à 
Villejuif, sur un modèle innovant de petite unité proche des écoles. 
Comme à son habitude, la droite, qui affi rme que nous ne faisons rien, a 
pris le problème par le petit bout de la lorgnette pour s’abstenir lors du 
conseil municipal, s’abstenir sur la santé de nos enfants !

G. Lafon, J. Lambilliotte, P. Meyne, N. Pasquet, S. Taillé-Polian, 
M. Munoz
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Prat que
Pharmacies de garde

Jeudi 8 mai 
Pharmacie moderne de Villejuif

132, boulevard Maxime-Gorki
01 46 70 09 96

Dimanche 11 mai 
Pharmacie de la Pépinière

45, avenue Paul-Vaillant-Couturier
01 47 26 38 75

Dimanche 18 mai
Pharmacie moderne de Villejuif

132, boulevard Maxime-Gorki
01 46 70 09 96

Dimanche 25 mai
Pharmacie N’Guyen

28, avenue de Stalingrad
01 46 78 80 06

Jeudi 29 mai
Pharmacie des Acacias

1, rue Émile-Zola
01 47 26 49 25

Dimanche 1er juin 
Pharmacie Rabarison

129 bis, avenue de la République
01 47 26 64 14

Dimanche 8 juin
Pharmacie Zizoune 
42, avenue Karl-Marx

01 46 77 06 00

Lundi 9 juin
Pharmacie Audrain 

66, rue Marcel-Grosmenil
01 46 77 33 08

ÉLU·E·S DE QUARTIER
Rakia Abdourahamane
Quartier Nord-Est

Christophe Achouri 
Quartier Nord-Ouest

Bianca Brienza
Quartier Centre et Sud-Est

Mamilla Kadri 
Quartier Sud-Ouest 

ÉLU·E·S
DÉPARTEMENTAUX·LES
Flore Munck
Conseillère départementale 
du Val-de-Marne, vous reçoit 
sur rendez-vous en mairie
Contact : fl ore.munck
@valdemarne.fr

Pierre Garzon
Conseiller départemental 
du Val-de-Marne 

ÉLU·E·S NATIONAUX·LES
Sophie Taillé-Polian
Députée du Val-de-Marne
Permanences : les lundis et 
vendredis 
sur rendez-vous en mairie.
Contact : sophie.taille-polian
@assemblee-nationale.fr
Adresse : 16, bd Paul-Vaillant-
Couturier

Pascal Savoldelli
Sénateur du Val-de-Marne
Contact : p.savoldelli@senat.fr
Tél : 01 42 34 36 34

Permanences des élu·e·s
Vos élu·e·s vous reçoivent sur rendez-vous. Contactez la mairie 
au 01 45 59 20 00 ou par mail adjoints-de-quartier@villejuif.fr

Collecte 
des encombrants

Pavillons et petits collectifs :
RDV au 01 78 18 22 23.
Grands collectifs : les mercredis 
7, 14, 21 et 28 mai et le 4 juin. 
Pensez à sortir vos encombrants 
la veille au soir de la collecte.

Naissances

Lucrèce Dieme ; Zoé Kenfack Ngouana Donfack ; 
Théophile Lelièvre ; Emma Kuhn ; Maé Narfi n ; 
Malo Chapuis ; Celiana Antonio ; Amir 
Lassoued ; Jules Daulny ; Nicole Sandor ; 
Aliya Cisse ; Nouha Camara Samake ; Jouria 
Jallouli ; Nirvana Obeid ; Lya Magdeleine ; Ilyan 
Ferroukhi ; Leila Abouissaba ; Ciel Amarouche. 

Carnet de Mars

Mariages

Muniratu Ebune et Chukwunonso Emezi ; 
Emil Antic et Magaly Dumont ; Claire Maeseele 
et Adrien Senecat.

4 centres 
municipaux de santé 

Centre Pierre-Roquès 
44, avenue Karl-Marx
01 86 93 32 00 puis tapez 1 
Du lundi au vendredi de 8h30 à 
19h30, le samedi de 8h30 à 12h. 
Centre Manouchian
24, rue Marcel-Paul 
01 86 93 32 00 puis tapez 1 
Du lundi au jeudi, de 8h30 à12h30 
et de 14h à 18h30, le vendredi 
de 8h30 à 12h.
Centre dentaire 
Danielle Casanova 
12, rue Jean-Jaurès 
01 86 93 32 00 puis tapez 2 
Du lundi au vendredi de 
8h30 à 12h30 et de 13h30 à 19h30
Annexe Pasteur
49, rue Henri-Barbusse 
01 86 93 32 00 puis tapez 1
Du lundi au vendredi 
de 13h30 à 18h30 

+ d’infos sur le site du 
Grand-Orly Seine Bièvre

Sami, le service
d’accueil médical initial

49, rue Henri-Barbusse
Tous les jours de 20h à minuit
Le samedi de 16h à minuit
Les dimanches et jours fériés 
de 8h à minuit.

> En cas d’urgence contactez le 15.

Poste de Police
municipale de Villejuif

Accueil du public du lundi au vendredi 
de 8h30 à 12h30 et de 14h à 17h. 

Le samedi de 9h à 12h.
au 29, rue Georges-le-Bigot.

Accueil téléphonique & interventions  
Du lundi au dimanche 
de 7h à 2h du matin. 

01 86 93 33 30
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BIO

Végétarien

Locavore

DU 28 AVRIL AU 2 MAI
lundi 28
Salade de pois chiche BIO / 
salade de blé BIO
Filet de Hoki sauce aurore
Choux-fl eurs BIO persillés
Petits suisses fruités BIO / 
Yaourt nature BIO
Pomme ou orange BIO

mardi 29
Chou rouge vinaigrette 
au persil
Sauté de bœuf BIO au jus 
Haricots verts BIO à l’ail 
Cantal AOP
Semoule au lait

mercredi 30
Betteraves BIO vinaigrette / 
poireaux vinaigrette
Palet végétarien italien sauce 
tomate
Riz BIO
Yaourt fraise citron BIO / 
fromage blanc BIO et sucre 
Clémentines / banane BIO

jeudi 1er

Férié

vendredi 2
Concombre BIO vinaigrette / 
tomates BIO balsamique
Brandade de morue 
Babybel BIO / vache qui rit BIO
Purée de pomme et poire ou 
abricot BIO

lundi 12
Salade de blé BIO/ salade de 
maïs BIO
Emincé de dinde sauce 
provençale
Cordiale de légumes 
Petits suisses nature BIO et 
sucre / petits suisses fruités 
BIO
Pomme ou poire BIO

mardi 13
Salade fraicheur (carottes, 
radis, maïs) / céleri vinaigrette
Filet de colin sauce romarin 
Boulgour
Croc lait / petit Moulé 
Purée de pomme BIO / 
purée de pomme et poire BIO

mercredi 14
Tomate BIO vinaigrette / 
salade mêlée BIO vinaigrette
Omelette nature BIO
Haricots plats aux herbes 
Fromages blanc nature et sucre 
/ yaourt nature BIO et sucre 
Orange / nectarine

jeudi 15
Concombre BIO au fromage 
blanc
Rôti de veau sauce crème 
Pommes de terre vapeur 
persillées
Cantal AOP 
Crème dessert au chocolat BIO

vendredi 16
Poireaux vinaigrette au miel / 
macédoine vinaigrette
Aiguillettes de saumon 
meunière + citron 
Pâtes aux champignons
Mimolette/ Edam 
Banane/ kiwi 

DU 12 AU 16 MAI

lundi 19
Radis vinaigrette / chou rouge 
vinaigrette 
Parmentier de lentilles 
Gouda/ Emmental 
Purée de pomme et banane 
ou pomme et abricot BIO

mardi 20
Salade de pois chiches / salade 
de quinoa 
Sauté de bœuf BIO sauce 
moutarde 
Julienne de légumes BIO
Yaourt nature BIO et sucre / 
petits suisses BIO et sucre 
Pomme / pêche

mercredi 21
Carottes râpées BIO vinaigrette
Poisson pané + citron 
Petit pois BIO persillés
Camembert 
Fraise et sucre 

jeudi 22
Courgettes batônnets ou 
endives vinaigrette 
Émincé de poulet à la 
basquaise
Semoule BIO
Edam / Mimolette 
Purée de pomme ou 
pomme et poire BIO

vendredi 23 
Rosettes ou roulade de volaille 
et cornichon 
Filet de Hoki sauce beurre 
blanc 
Pâtes BIO
Yaourt fraise et citron BIO / 
petits suisses fruités 
Abricots ou banane BIO

DU 19 AU 23 MAI

En 
maternelle

Menu des 
enfants

Qu’est-ce 
qu’on mange ?

Tout savoir 
sur la 

restauration 
scolaire
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DU 5 AU 9 MAI
lundi 5
Salade de lentilles BIO aux 
oignons / salade de fusilli BIO
Sauté de veau au jus aux 
herbes
Courgettes braisées BIO à l’ail 
Fromage blanc nature BIO et 
sucre / petits suisses natures 
BIO et sucre
Poire ou pomme BIO

mardi 6
Radis vinaigrette / chou blanc 
vinaigrette
Boulettes de pois chiches BIO
sauce tomate
Blé BIO 
Gouda / emmental 
Purée de pomme et banane 
BIO ou de pomme et pêche BIO

mercredi 7  
Salade de farfalles BIO / salade 
mexicaine BIO (haricots rouges, 
poivron, maïs et tomates)
Cordon bleu de volaille
Ratatouille
St Nectaire / Edam 
Pomelos et sucre 

jeudi 8  

Férié

vendredi 9
Salade piémontaise / salade de 
pois chiches 
Filet de merlu sauce oseille 
Brocolis BIO persillés 
Tartare nature / Chèvretine 
Banane / Kiwi

Préparation
❶ Mettez le lait à chauffer 
avec une pincée de sel et la 
demi-gousse de vanille. 
❷ Versez la semoule dans le 
lait en ébullition. Remuez 
jusqu’à ce que la semoule 
épaississe.Laissez tiédir. 
❸ Ajoutez le beurre et les 
œufs battus en omelette. 
❹ Lavez et dénoyautez les 
abricots. Faites-les cuire avec 
½ verre d’eau dans une 

casserole. Ajoutez le sucre.
Mélangez. 
❺ Beurrez un moule à 
souffl é. Versez la moitié de la 
semoule. Recouvrez avec la 
compote d’abricots. Remplir 
avec le reste de la semoule. 
Faire cuire au four 
à 200°C pendant 20 min. 
❻ Laissez refroidir puis 
décorez avec des tranches 
d’abricots et des morceaux 
de gousse de vanille.

Ingrédients
pour 6 personnes 
P ¾ de litre de lait
P 100 g de semoule de blé fi ne
P 75 g de sucre en poudre 
P 50 g de beurre

P ½ gousse de vanille
P 3 œufs 
P 750 g d’abricots
P 25 g de sucre en poudre

En 3 coups 
de cuillère 

à pot !

Recette proposée par Guy Lapeyre, habitant

lundi 26
Salade de riz BIO / salade de 
blé BIO
Filet de merlu sauce estragon 
Navets 
Fromage blanc nature et sucre 
/ petits suisses natures et 
sucre BIO
Clémentine / kiwi

mardi 27
Concombre BIO et mimolette, 
vinaigrette ciboulette 
Ravioli ricotta épinards 
sauce crème 
Tomme grise 
Moelleux à la pomme du chef 

mercredi 28
Céleri vinaigrette au citron / 
salade coleslaw BIO
Rôti de veau au jus aux herbes
Pommes de terre vapeur 
Brie / carré de l’Est 
Purée de pomme et poire BIO
ou pomme 

DU 26 AU 28 MAI

Gâteau de semoule 
aux abricots
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V ll ju

Aryan, étudiant à l'école d’art New3dge Concept 
Art, a croqué de ses pinceaux les cerisiers en fl eur 
de son quartier. @comicaryan.
N’hésitez pas à nous mentionner dans vos 
publications ou à utiliser le #villejuif dans vos 
publications Instagram pour avoir une chance 
d’apparaître ici. E

   Dans 
 les medias 

Vu sur 
Insta !

Indemnités d’élus : 
non il n’y a pas eu d’augmentation !
Au moment de la publication de l’ordre du jour de la séance du 
Conseil municipal du 9 avril, vous avez été plusieurs à nous 
questionner sur le rapport n°3294 intitulé Calcul des majorations 
des indemnités de fonction des élus de la commune. Sur Facebook, 
Guillaume nous demande « Majoration des indemnités des élus, 
vous pouvez nous en dire plus ? » Plus bas, Isabel insiste « Vous 
nous renvoyer à écouter le conseil municipal... c’est toujours comme 
ça avec vous. Toute question dérangeante appelle le silence. » Rien 
de dérangeant à cela ! Si vous avez bien écouté le conseil, il s’agit 
uniquement d’une modifi cation du tableau des indemnités des élus 
suite à la démission de Dalila Bakour, conseillère municipale. Elle 
est remplacée par monsieur Bulent Candar. Les indemnités n’ont 
pas bougé d’un iota depuis le début du mandat. Et pour être tout à 
fait transparent, les voici : 4 155 euros pour le maire, 3 396 euros 
pour la première adjointe, 1 808 euros pour un(e) maire adjoint(e), 
1 458 pour un(e) conseiller(e) municipal(e) délégué(e), 95 euros 
pour un(e) conseiller(e) municipal(e).

Photo, témoignage, avis, idée de 
sujet : envie de participer à votre 

magazine ? Envoyez un petit 
mail à VNV@villejuif.fr

On vous répond

30 MARS

Zéro plastique, alimentation 
bio... La transition verte des 
cantines
Dès fi n avril, une expérimentation zéro 
plastique sera lancée dans les groupes scolaires 
Robert-Lebon et Simone-Veil. Objectif : faire 
passer toutes les écoles de la ville au zéro
plastique d’ici deux ans. 

3 AVRIL

Une fresque signée 
Romane Charlot
Dans le cadre du programme « un immeuble, 
une œuvre », le société Seqens a réalisé une 
fresque dans le parking de la résidence Les 
Esselières.

7 AVRIL

La résidence sociale Adoma 
inaugurée à Villejuif 
Ce foyer de 130 logements a accueilli ses 
premiers résidents en juin dernier, notamment 
des familles monoparentales et des travailleurs 
migrants.
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par Aurélie Stéphani

  A vous
de jouer

Les mots croisés
par Anaëlle Imbert

Si vous trouvez les solutions des défi nitions en gras de la grille, bravo, 
vous avez retenu l’essentiel de la thématique de notre débat du mois !

HORIZONTALEMENT 1. Génération d’enfants nés entre 2010 et 2024. 
Crocodilien des Caraïbes. 2. Un sacré créateur. Désigne précisément. Parfois 
surdimensionné. 3. Donner son aval. Notoriété publique. 4. Dynamisme 
passé. Sur l'ardoise. À l'intérieur. Rubidium. 5. À qui l'on a donné des voix. 
Altesse Royale. 6. Il n'a pas peur de s'exposer. Ensemble des circonstances 
météorologiques aux changements importants, parfois extrêmes, auxquels 
la génération Alpha fera face. 7. Aida à s'endormir. Véhicule pour tout-petits. 
8. Petit if. La tienne. 9. Il est déterminant. Composition multiculturelle 
croissante des jeunes citoyens. 10. Il arrive avant nous. Lac des Pyrénées. 
Lettre grecque. 11. Domaine du savoir-faire hors pair des Alphas, maîtrisant 
parfaitement les outils numériques. 12. Avança sans but. La nouvelle 
génération passe et passera plus que jamais du temps devant eux.

VERTICALEMENT A. Nouvelle aptitude à évoluer avec les changements 
technologiques et environnementaux. B. Tel un vassal dévoué à son seigneur. 
Montrer au grand jour. C. Commis par un criminel. Chrome. D. Siffl e. C'est 
capitale au Qatar ! E. Apprentissage de plus en plus digitalisé, offrant à nos 
jeunes un accès massif à l'information. F. Qui ne fait pas de cadeaux. Petite 
avenue. G. Celui-là. Argile antique. Personnel pour femme. H. Il est placé en 
foyer. Pour mon bien. Dialecte du Midi. I. La génération Alpha comprend ceux 
des Millenials. Randonnée balisée. J. Les hommes de Charles III. Travaux à la 
fac. Plante aux couleurs vives. K. Place publique antique. Ce qui n'est pas mien 
ni sien. L. Qualifi e la plus grande cohorte de l’histoire de l’humanité.

Jeu des 7 différences

LES MOTS MÊLÉS
par Anaëlle Imbert - ©Les Mots, la Muse

© 
LE
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E

 LA RESTAURATION SCOLAIRE DE L'ÉCOLE ÉLÉMENTAIRE LOUIS-PASTEUR EN 1984 © SERVICE DES ARCHIVES MUNICIPALES
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J’ai refusé,
mourir
d’amour
encha né !

Retrouvez
le budget
de la Ville 

Des choix budgétaires pour 
l’avenir, sans compromission ! 
Le Gouvernement investit dans 
la guerre, nous investissons 
massivement dans les écoles 
avec 3,5 millions d’euros pour 
leur rénovation énergétique.

ˆ




